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8月30日，上海环
球金融中心观光厅正
式对外开放一周年，一
年来这里接待了海内
外游客260万人次，成
为上海“高楼观光业”
的新宠儿。图为上海
环球金融中心100层
的观光天阁内游人如
织。

新华社发

高楼观光游人多

Ａ股市场屡现暴跌 后市能否“谨慎乐观”？
新华社记者 潘 清

九成返乡农民工
夏收后重回原岗
本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨

日，河南调查总队公布了对省内部分农户调查
点的走访结果：我省夏收后返乡农民工就业发
生结构性变化，大致分为四大类:一类是赴原单
位继续工作;第二类是没有联系上工作而盲目
外出;第三类是在家观望;第四类是利用攒下的
外出收入准备本地创业。

调查总队分析认为，第一类人员约占春节
前外出农民工人数的90%。这部分农民工一般
具有一定的技术，是企业的技术骨干或业务人
才，就职单位尚未受金融危机大的影响，经济效
益可观。不可否认，随着危机的进一步弱化，这
部分人的比例仍然可能扩大。

第二类和第三类人员约占 8%。目前，这
部分农民工急需就业信息或再就业门路，急
需帮扶和疏导，是当前农民工问题的重点和
难点，是目前我们政府有关部门重点关注的
对象。正确引导这部分人找到工作是当务之
急，这不仅关系到农民增收，同时也关系到社
会稳定。

第四类人员比重不大，却代表着一种新的
值得倡导的农民工转移模式，是众多农民工创
业的方向。他们急需信息、资金、项目，正确引
导和帮助他们不仅能促进区域经济的发展，而
且能够进一步吸纳农民工就业，从而为更多的
农民工返乡创业树立旗帜和榜样，是化解农民
工问题的一剂良药。

沪深股市屡现暴跌
8月的最后一个交易日，沪深股市再度出

现暴跌。两市股指单边下挫，至收盘，上证综指
和深证成指分别以2667.75点和10585.08点报
收，较前一交易日收盘大跌6.74％和7.55％。

这已是最近一个多月来A股第五次出现
4％以上的巨幅下跌。此前的几次分别出现
在 7 月 29 日、8 月 12 日、8 月 17 日和 8 月 19
日。而在此期间，上证综指仅在 8 月 20 日出
现过一次超过4％的强劲反弹。

按照8月4日出现的本轮反弹新高计算，
上证综指在不足一个月的时间里累计下跌超
过23％。

上半年持续反弹的 A 股，为何在近期频
频出现剧烈震荡、大幅调整？业内人士分析
认为，几大利空因素的共同作用，是导致A股

“易跌难涨”的主要原因。
一方面，虽然整体流动性依然充裕，但短

期资金面遭遇巨大压力。IPO顺利重启后呈
现加速格局，统计显示，8月以来共有23个项
目首发获得证监会核准，总计融资额高达
418.24 亿元，较 7 月份高出近 300 亿元。另
外，截至 8月底，今年A股上市公司通过公开
增发、定向非公开增发以及配股等方式，再融
资规模总计超过600亿元。

与之对应，在经历了上半年的超常增长

后，新增信贷规模在7月份出现了大幅回落。
这让市场对货币政策调整及流动性收窄产生
了预期，这种预期直接导致了股指屡现暴跌。

另一方面，前期持续上涨令 A 股市场估
值压力凸显。上半年上证综指累计上涨
62.5％，超过2006年、2007年同期涨幅。几近
疯狂的拉升，令部分板块估值甚至已接近历
史高位。获利盘回吐，以及“大小非”选择高
位套现，也对市场形成了巨大的压力。数据
显示，7月份“大非”和“小非”减持规模双双创
下了2008年7月以来的单月新高。

机构看市“谨慎乐观”
A 股市场一再出现过百点的大幅下挫，

让前期几乎一致“高调唱多”的机构投资者出
现了比较大的分歧。依靠股票型基金上佳表
现而在上半年收获颇丰的基金公司，有不少
在其半年报中改变了此前相对激进的口吻，

“谨慎乐观”成为其中比较主流的观点。
在兴业全球基金管理有限公司看来，政

策的扶持与刺激、各项宏观经济数据的逐渐
转好、银行的巨量信贷发放以及通胀预期，增
加了投资者对股票资产的兴趣，成为推动股
市上半年一路上行的主要原因。目前市场估
值已经处于合理区间的上限，风险与压力日
益加大。此外，随着大盘股 IPO 以及再融资
的不断增加，股市资金面临分流。与此同时，
下半年银行信贷投放增速也会有较大幅度下
降。因此，流动性在下半年会不如上半年充
裕。基于上述理由，兴业全球基金对下半年
持“谨慎乐观”态度。

而嘉实主题精选基金经理邹唯则认为，在
需求没有持续性复苏的情况下，企业盈利仍将
面临较大压力，下半年市场将进入调整阶段。

多空博弈主导A股
展望下半年，各种利空和利多因素并存，多

空双方的博弈过程，将成为A股市场的主导因素。
从流动性来看，尽管央行多次强调将以

市场化手段而非规模控制的方法引导货币信

贷适度增长，但从7月份新增信贷数据来看，
流动性收窄似乎已成定局。加上近期 IPO呈
现加速之势，创业板也已“箭在弦上”，未来市
场资金面的压力仍不容忽视。

不过，近期基金再现密集发行，似乎有望
一定程度上缓解这种压力。8月31日暴跌当
天，首只中证 100 增强型指数基金中银中证
100基金结束募集。在此之前，又一只创新产
品国投瑞银瑞和沪深 300指数分级基金刚刚
获批发行。

另外，最快有望于本周面世的基金专户理
财“一对多”，也将给市场注入部分增量资金。

从基本面来看，沪深股市半年报“收
官”。两市 1621家上市公司上半年净利润同
比下降 14.83％，但剔除不可比公司后，二季
度净利润环比增长了35.56％，显示上市公司
业绩呈现明显的企稳回升态势。

“在股市通过自身调整降低整体估值的
同时，企业盈利的显著改善也将令前期过高
的估值水平得以迅速修正。”上海天相投资咨
询公司首席策略分析师仇彦英说。

一些机构表示，进入三季度后中国经济
仍将持续反弹，宽松的政策基调有望维持，企
业盈利将逐步好转，流动性仍较为充裕。

从这个意义上来说，尽管屡屡遭受暴跌
带来的沉重打击，投资者仍可以相对乐观的
心态期待A股平安度过这个“多事之秋”。

8月31日，沪深股市双双创下自2008年6月10日以来的单日最大
跌幅，上证综指2700点轻易跌穿。短短24个交易日内，A股先后五次出
现4％以上的暴跌，为“5·30”以来所仅见。

从前期的“高调唱多”，到近日的“谨慎乐观”，在A股走势扑朔迷离的
背景下，包括机构在内的投资者，开始更小心翼翼地看待后市。

沃尔玛又开二七店
本报讯（记者 侯爱敏）在首家店亮相郑州3

个月后，沃尔玛在郑的第二家店——二七分店
今日开门纳客。虽然沃尔玛方面拒绝透露今
年在郑的开店计划，但从其一、二店短短３个
月的时间间隔，不难品读出这位全球零售巨头
对开拓中原市场的全力以赴。

据悉，沃尔玛二七分店是沃尔玛在中国开
设的第158家门店。该店位于民主路西太康路
交叉口，为地下两层，经营面积19000平方米左
右，主营生鲜食品、服装、家电等，商品品种数
量近2万种。

沃尔玛区域负责人表示，有信心做好二七
店。据悉，沃尔玛二七店的食品类商品，绝大
部分是在河南采购。

我市蛋价继续上涨
本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨日，

市物价局价格监测中心公布的统计数据显示，我
市鸡蛋价格继续上涨，比7月同期价格高8.57%。

监测显示，上周，我市鸡蛋价格继续上涨，工
人路农贸市场的鸡蛋价格涨到每 500克 3.8元，
比上月价格高8.57%，比去年同期价格低2.56%。

监测中心相关负责人分析认为，鸡蛋价格
上涨是正常的季节性波动。每年 7、8 月份由
于天气炎热，产蛋量下降，而且中秋节将至，鸡
蛋是制作月饼的原料之一，需求增加较多，鸡
蛋价格一般都在全年较高水平。而且今年前
几个月鸡蛋价格较低，部分养殖户出现亏损，
也导致价格出现上涨，这与历年鸡蛋价格走势
基本相同。

另悉，上周大型超市的桶装食用油价格均保
持稳定，世纪联华（经三路店）的金龙鱼花生油、
菜籽油和大豆油价格，5升装价格分别为79.5元、
57.5元和45.9元。我市农贸市场和超市的面粉、
大米价格，猪肉、牛羊肉价格基本平稳。纬四路
农贸市场的猪肉后腿肉和精瘦肉价格，每500克
分别为11元和12元，比上月价格分别上涨4.76%
和4.35%。

暑假结束书市火
本报讯（记者 郑磊）随着中小学纷纷开学，

市区各大书店开始热闹起来，随处可见学生及
其家长购书的身影，这让郑州图书市场一下子
火爆起来。

昨日中午，记者在大学路一家购书中心看
到，不少市民趁午休时间带孩子前来选购图
书。在众多图书中，各学科配套练习、英语辅
导书、各种辞典等图书备受青睐，个别教辅类
图书甚至出现脱销，需要提前预订。为打好

“开学”牌，不少书店适时推出各种促销活动，
有的还推出“折上折”，很受消费者欢迎。“暑
假过完了，该给孩子买些教辅书，为新学期做
准备了。”市民王先生表示，钱花在书籍上绝
对值，只要孩子需要，他都会满足。

花园路一家书店工作人员介绍说，这种火
爆场面从 8 月中旬已逐渐开始，中小学开学前
的双休日和开学后一周内是教辅类书籍的销
售最高峰，因为这时候新教科书已经发到学生
手中，学生和家长在购买教辅书籍时会更有针
对性。“中小学生主要是开学前后这段时间前
来购书，书店一年的利润主要靠开学这段时
间，我们都忙不过来了。”这名店员乐呵呵地表
示。

记者了解到，也有学生和家长选择网上
购书。有市民认为，这种方式可以节省时间，
各类图书在网上都配有详细介绍，优惠活动
也比较多，有的网上书店还能全国免运费，发
现问题可以免费退换，因此受到不少家长的
青睐。

逐步形成完整产业链
郑州在纱布、服装生产和服装商贸物流

方面有着坚实的基础和明显的优势，但印染
后整理一直是制约产业发展的瓶颈。以前，
郑州一些棉纺厂生产出来的布要运送到沿海
城市染整之后，再返销到郑州，增加了中间环
节和运输成本。

昨日，以布料染整闻名业界的福州华冠
总经理陈锦庆也来到郑州庆祝两大新棉纺
厂的投产。华冠是香港锦艺旗下企业之一，
其布料供应给波司登、李宁等众多国内知名
品牌，郑州女裤企业包括梦舒雅和娅丽达在
内的多个知名品牌都是华冠的客户，这些企
业每年要从华冠进几百万米、五六千万元的
布料。

“郑州纺织行业一直存在两个短板，
一缺织布工艺，二缺染整企业。”陈锦庆
说，这一现状可能会在不远的将来有所改
观，因为锦艺已确定在宏业投产 500 多台
现代化的织布机，将两大棉纺厂纺出的精
细纱变成高档布料，再运到华冠进行染
整。陈锦庆透露，染整由于对当地的水
质、包括污水处理系统都有较高的要求，
所以投资建厂会很慎重，但在郑州的上马
也在公司的考虑之列。不久的将来，如果
产业政策等条件成熟，将在郑州中原区建
一家印染厂和一家成衣厂，依托在郑州投
资的纺织产业向染整、成衣加工、品牌服
装经营等纺织产业链下游延伸，逐步形成
完整的产业链。

郑州纺织新秀对产业影响几何
本报记者 裴其娟

新华社北京 8 月 31 日电（记者 何雨
欣 李延霞）记者 31 日从国家税务总局获
悉，税务总局于近日在下发的通知中明确
关于个人转让离婚析产房屋的征税问题。

析产又称财产分析，是指财产共有人
通过协议的方式，根据一定的标准，将共同
财产予以分割，而分属各共有人所有。析

产一般发生在大家庭分家或者夫妻离婚时
对财产的处理中。

通知称，通过离婚析产的方式分割房
屋产权是夫妻双方对共同共有财产的处
置，个人因离婚办理房屋产权过户手续，不
征收个人所得税。通知还称，个人转让离
婚析产房屋所取得的收入，允许扣除其相

应的财产原值和合理费用后，余额按照规
定的税率缴纳个人所得税；其相应的财产
原值，为房屋初次购置全部原值和相关税
费之和乘以转让者占房屋所有权的比例。

通知指出，个人转让离婚析产房屋所
取得的收入，符合家庭生活自用五年以上
唯一住房的，可以申请免征个人所得税。

因离婚办房屋产权过户不征税

期货市场统一开户
新华社北京 8 月 31 日电（记者 赵晓辉

陶俊洁）中国证监会 31 日发布《期货市场客户
开户管理规定》，并于 9月 1日起正式施行。这
意味着期货市场统一开户制度将正式启动。

根据统一开户方案，期货公司为客户开户
时，统一通过监控中心向各期货交易所申请交
易编码。监控中心通过联网公安部身份证查询
服务系统和全国组织机构代码中心查询服务系
统，对客户资料进行复核，并将通过复核的客户
资料转发至各期货交易所。各期货交易所根据
其业务规则为客户分配交易编码，并将交易编
码通过监控中心反馈给期货公司，最终完成整
个开户过程。

在上述开户过程中，监控中心对期货市场
客户资料进行管理和维护，为每个客户设置一
个统一开户编码，建立并维护一个完整的期货
市场客户数据资料库。

证监会有关部门负责人表示，这一制度既
有利于提高期货市场开户环节的运行效率，节
约社会成本，又有利于促进期货市场严格落实
实名制和市场准入制度，从源头上规范市场秩
序，同时还有利于期货市场客户资料的集中统
一管理，从而为分析市场交易行情、监测监控市
场风险和防范市场操纵奠定更好的基础。

在郑州振兴纺织业的大背景下，香港锦艺集团郑州第一纺织有限公司（简称
一纺）和郑州宏业纺织有限公司（简称“宏业”）投产，这两家棉纺企业“新秀”的生产
能力如何？将给郑州纺织服装业带来哪些影响？昨日，记者进行了采访。

提振郑州纺织业信心
从上世纪 20 年代中国规模最大、设备

最先进的纱厂——豫丰纱厂起步，到上世
纪 60～80 年代六大纺织厂并立，郑州纺织
业走过了辉煌之路，为郑州市的发展作出
了巨大贡献。但是，不期而至的巨额亏损
也让企业举步维艰，市委、市政府通过招商
引资对纺织行业进行战略重组，“一纺”和

“宏业”是由香港锦艺集团在竞拍受让原郑
州一棉责任有限公司（国棉一厂）和整体收
购原河南嵩岳集团郑州豫丰纺织有限公司
（上世纪 20年代的豫丰纱厂，即后来的国棉
二厂）的基础上投资十多亿元兴建的现代
化纺织企业。

昨日，两家新工厂“一纺”和“宏业”投资
十多亿元的一期工程正式投产，形成 20 万
锭、500台高档喷气织布机的生产规模，年产
量将达 3.2 万吨高档棉纱和 6000 万米高档
棉布，年销售收入预计可达 13亿，年创税利
近 2亿元。全部建成后，将可提供就业岗位
5000个。将来，香港锦艺还将组建纺织企业
集团，成为河南省规模最大、产业链配套最
完整、品质档次最高的超百亿纺织工业龙头
企业，并争取在国内A股市场上市。

“香港锦艺既盘活了郑州纺织资产，又
安置了工人，政府高兴，企业自身也获利巨
大，形成三赢局面。”业内人士如此评价。
而对郑州来说，提振纺织业发展信心，让郑
州这个国家老纺织基地重现生机，再续辉
煌，才是这两家纺织“新秀”投产的意义所
在。

可提供高档西装面料
新的棉纺厂机器设备有多先进？昨日，

记者在宏业看到，这里有全套的国内外新式
机器，从棉花到高支纱的生产全流程自动化
程度非常高。

宏业技术部负责人于女士介绍，这
些机器设备均来源于国际国内最先进的
设备制造商，比如公司实验室的检测设
备投资 1000 多万元，引进全套瑞士仪
器。在设备管理上，公司采用先进的生
产网络管理系统，可以实现设备的实时

监控和信息共享，保证产品品质和设备
效用最大化。

至于棉纱的品质，现在能纺50支纱，
待机器磨合好以后，可以生产80支纱、100
支纱，最高可生产120支纱。“这样的高支
纱在以前的郑州纺织行业是没有的，以前
郑州纺的纱大多是20支、30支，60支纱都
比较少见。”省纺织信息协会秘书长李秀
明告诉记者，纱支越高，意味着织出的布
品质越高，无褶皱，绒毛少，用这些布可以
做高档西装和高档衬衣。

面料成本可减少10%
2003 年以来，郑州服装产业以每年

30％以上的速度扩张。目前，郑州已成为
全国最大的女裤生产、加工、流通基地和
全国重要的男裤生产基地之一，形成一批
在国内具有一定影响力的品牌，包括太可
思、梦舒雅、娅丽达、渡森、五朵云、德亿斯
顿、纽伦、戈洛瑞丝、快乐屋、欧利·金盾
等。

郑州男裤、女裤年产２亿条，年消化
面料数千万米，但其中 90％的面料是从
沿海地区购进的，运输成本高。

一纺和宏业投产后，每年生产的6000

万米高档棉布从纺织到染整都在集团内
部完成，这样能减少10%的成本，同时，现
代化的机械设备还可以减少用工成本。“如
果一纺和宏业的面料投放郑州市场，郑州
女裤业生产成本将明显降低。”梦舒雅总经
理陈勇斌说。一些业内人士认为，郑州本
地服装企业年消化面料数千万米，如果郑
州纺织产业和郑州服装产业能在发展思
路上对接，在面辅料上发挥同区域同产业
的技术优势、物流优势、成本优势、时间优
势，那么仅靠郑州服装业的内部消化，就能
很大程度上拉动郑州纺织产业的复苏，并
使郑州纺织业与服装业形成良性互动。
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